
En su cuenta de X, Fernando Atria, abogado,
académico y militante del Frente Amplio, publicó
una fotografía en Londres vestido de esmoquin,
junto a su esposa, Ximena Fuentes, embajadora de
Chile en el Reino Unido, y una lujosa carroza detrás.

A la fotografía del exconvencional se le suma un
mensaje cargado de humor: “Esta va con amor para
todos mis haters”.

La frase y la imagen encendieron las redes y
recibió críticas acusando privilegios y contradic-
ción. Sin embargo, el abogado Domingo Lovera,
miembro de la Comisión Experta del proceso consti-
tucional, respondió calificándolo como “Magnífico”.

“Con amor para todos
mis haters”: Fernando
Atria publica foto en X
desde Reino Unido

El abogado junto a su esposa, Ximena Fuentes,
embajadora de Chile en el Reino Unido.

El diputado Sergio Bobadilla (UDI) compartió una
imagen del Presidente Boric junto a Diosado Cabello,
ministro de Venezuela, en X asegurando: “Bonita
foto!!!” (ver imagen). Sin embargo, esta fue realizada
con Inteligencia Artificial según reveló Fast Check.

A ello reaccionó el mandatario en sus redes: “Las
prácticas de desinformación de la ultraderecha. En
estos tiempos de fake news es importante revisar
fuentes, no compartir info falsa y denunciar a los que
hacen de la mentira su principal arma”.

Bobadilla respondió por X que el tema de fondo es
“el vínculo que existe entre su gobierno, a través del
Partido Comunista, con la narco tiranía venezolana”.

Boric responde a
diputado por foto falsa y
cuestiona “desinformación
de la ultraderecha”

El expresidente de la UDI y
exsenador Pablo Longueira se
refirió ayer a la intención de va-
rios dirigentes opositores de
presentar dos listas del sector a
las elecciones parlamentarias de
noviembre próximo. 

Mientras se retiraba de la cere-
monia religiosa que se realizó en
Santiago para conmemorar la
muerte del expresidente Sebas-
tián Piñera, Longueira fue consul-
tado si al exmandatario le hubiese
gustado ver a todo
su sector unido para
las próximas eleccio-
nes presidenciales.

“La verdad es
que no solo al Pre-
sidente Piñera, a
mí me parece una
irresponsabilidad en la forma
en que están conduciendo a la
derecha chilena hoy”, contestó
tajante el también exministro
de Economía.

Longueira agregó que “me
parece que (los dirigentes del
sector) tienen que ser un poco
más coherentes y pensar en el
bien común, no en los bienes
personales o en los intereses par-
tidistas. Ojalá la dirigencia de la
derecha vaya en una sola lista
parlamentaria, de lo contrario,
van a perder el Parlamento y los
únicos responsables son los que
hoy conducen la derecha”.

Postura del PSC

En tanto, hizo ruido en el Par-
tido Social Cristiano el mensaje
del candidato presidencial y di-
putado del Partido Nacional Li-
bertario, Johannes Kaiser, afir-
mando que sería conveniente te-
ner un pacto parlamentario con
republicanos y socialcristianos.
Para que esto ocurra, Kaiser exi-
ge que ambos partidos partici-
pen junto a su conglomerado en
una lista única.

La diputada y presidenta de
los socialcristia-
nos, Sara Concha,
aseguró que “los
tres partidos nos
parecemos en va-
r i o s a s p e c t o s , y
puede ser bueno ir
en una alianza o un

pacto que nos permita compe-
tir juntos”.

Añadió que “es un tema que
estamos abiertos a conversar.
Pero no sé cómo están los pla-
zos, porque nosotros ya tene-
mos listas de candidatos más o
menos conformadas en varias
regiones”.

Por parte de los republicanos,
un eventual pacto parlamenta-
rio es la única alianza a la cual
suscribirían, ya que no partici-
parán en primarias presidencia-
les para que su candidatos presi-
dencial, José Antonio Kast, vaya
directo a primera vuelta. 

Criticó rol de actual dirigencia:

Longueira llama a la
derecha a ir en una sola
lista parlamentaria

Partido Social Cristiano, en tanto, se
abrió a formar una nómina común con
republicanos y libertarios.

BENJAMÍN COURT M. 
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es el plazo para inscribir
primarias presidenciales

y parlamentarias.

Que Valparaíso será la región
más competitiva en las senato-
riales de noviembre es algo que
en los partidos políticos ya dan
por hecho, pese a que aún faltan
varios meses para la inscripción
de los candidatos: Con cuatro
de los cinco senadores en ejerci-
cio que no repostularán, el esce-
nario está abierto, algo que en
los conglomerados buscan ca-
pitalizar. 

Y entre ellos está el Partido de
la Gente (PDG) fundado por
Franco Parisi, quienes buscan
volver al Congreso luego que
sus seis diputados electos en
2021 renunciasen al conglome-
rado en este período. En ese es-
cenario, la tienda ha decidido
apostar con fuerza en la Quinta
Región, con el cálculo de que en
noviembre pasado el candidato
a alcalde con el que compitieron
en Valparaíso, Juan Marcelo
Valenzuela, obtuvo poco más
del 17% de los votos. 

Esta semana “El Mercurio”
tuvo acceso a la lista que se en-
cuentran preparando en el PDG
para competir en el Senado y
hay un nombre que resalta: el
de la diputada Pamela Jiles
(Ind.). De acuerdo a lo que
cuentan en el partido, Parisi
sostuvo una reunión con la con-
gresista y pretenden darle un
cupo, aunque en el PS también
sostienen que ella se acercó a
ese conglomerado para sondear
una posible postulación con el
oficialismo, algo que habría si-

do descartado. 
Sea como sea, entre los poten-

ciales candidatos de la tienda
opositora se encuentran dos
exoficiales de la Armada, en una
región en donde dicho factor tie-
ne peso electoral, tal como suce-
de con el actual senador Ken-
neth Pugh (Ind. RN). Uno de
ellos es su presidente, Rodrigo
Vattuone, y el otro, Jaime Paris.

Por otro lado, Parisi también

se ha reunido con el exfutbolis-
ta de Santiago Wanderers, Rei-
naldo “Choro” Navia, para que
compita por la Cámara Alta.
¿Las razones? Lo describen co-
mo alguien que “tiene un visión
política de apoyo a la clase me-
dia y no se venderá a los opera-
dores políticos”. 

Aunque no se adelantó el
nombre, el quinto cupo lo ocu-
paría un abogado de “alto im-

pacto en redes sociales y arraigo
en la región”.

Larga lista de nombres

Los nombres que el PDG bus-
ca poner en disputa se deberán
enfrentar a la lista que en Chile
Vamos ya tienen contemplada
que incluye a los diputados An-
drés Longton y Camila Flores
en los cupos de RN, mientras
que en la UDI se habla de una
posible carrera de su ex secreta-
ria general María José Hof-
fmann, para aprovechar el des-
pliegue que tuvo en la elección
a gobernadora. 

A ellos se podría sumar even-
tualmente el exalcalde de La
Florida Rodolfo Carter (Ind.),
quien en el pasado ha manifes-
tado su interés por competir
por la zona, aunque hoy su foco
está puesto en participar en una
primaria presidencial. 

En el P. Republicano también
pretenden competir en la zona
en una lista que esté liderada
por su presidente, Arturo Sque-
lla, quien fue diputado de la re-
gión cuando militaba en la UDI. 

Por parte del oficialismo, hay
varios nombres que suenan pa-
ra la senatorial como el de He-
raldo Muñoz (PS), Karol Cario-
la (PC), o los diputados Jorge
Brito y Diego Ibáñez en el FA,
en donde uno de ellos debería
acompañar al senador Juan Ig-
nacio Latorre, quien será el úni-
co congresista que buscará la
reelección en Quinta. 

Cuatro de los cinco representantes de esa región no irán a la reelección: 

PDG sondea a Jiles para senatorial
de Valparaíso y abre aún más la
competencia en esa circunscripción 

Franco Parisi ha sostenido reuniones con
ella y busca completar la lista con dos
exoficiales de la Armada, el exfutbolista
Reinaldo “Choro” Navia y un abogado. 

JUAN PABLO GUZMÁN 

Acercamientos La foto de 2023 muestra a Jiles y a su esposo, Pablo Mal-
tés, junto a Franco Parisi en el cierre de campaña del PDG para el Consejo
Constitucional.
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“No hagan nada ni lo hablen con
nadie sin decirnos”. La advertencia
que le hizo la diputada Catalina Pérez
a su expareja Daniel Andrade en junio
de 2023, a propósito de la fundación
Democracia Viva, es parte de los chats
que “El Mercurio” reveló ayer y que,
a solo días de que la legisladora en-
frente una audiencia en que se discu-
tirá su desafuero, agudizaron las críti-
cas en el Congreso. 

En las conversaciones, la diputada
aborda materias vinculadas a Demo-
cracia Viva y su funcionamiento, así
como a las estrategias que fueron
ideadas para contener la crisis.

Los registros de WhatsApp refle-
jan, por ejemplo, indicaciones que da-
ba Pérez, la reunión que sostuvo con
el entonces seremi Carlos Contreras,
previo a que estallara el caso, y la inci-
dencia que tuvo la diputada en los pa-
sos que iba dando Daniel Andrade, en
cuanto comenzaron a vislumbrar las
señales de que los convenios podrían
generar situaciones problemáticas y
cuestionamientos a nivel público. 

El contenido de los chats generó
cuestionamientos transversales. 

“Me parece que solo evidencia la
imprudencia y la ingenua creencia de
que se trataba únicamente de un
asunto comunicacional”, dice el dipu-
tado Jaime Sáez, jefe de bancada del
Frente Amplio (FA), expartido de Pé-
rez. Cabe recordar que la congresista
se refirió así a la situación hace pocos
días en una entrevista. “Nunca me re-
presenté que esto podía ser algo más
que una crisis comunicacional”, dijo a
La Tercera. 

El diputado José Miguel Castro
(RN), que presidió la comisión inves-
tigadora por el caso Convenios, sos-
tiene que “estamos viendo cómo ob-
viamente estaban todos enterados”.
Además, planteó dudas sobre quié-
nes son los involucrados aludidos
cuando Pérez habla en plural, por
ejemplo, al decir a Andrade que no ac-
túen ni hablen con nadie “sin decir-
nos”. “Nos damos cuenta de que pue-
den existir otros implicados cuando
en los mensajes nuevos aparece que
se ‘les’ avise, no solamente a ella, sino

que también puede haber terceros”,
apunta Castro. 

“¿Quiénes son? ¿Crispi, la subse-
cretaria, el ministro? Son cosas que
debe aclarar la diputada”, añade. 

“Es inminente”

Este lunes, el eventual desafuero de
Pérez se discutirá en una audiencia
ante la Corte de Antofagasta. 

Con los antecedentes que se han co-
nocido, el diputado republicano Cris-
tián Araya, quien además es querellan-

te en el caso Democracia Viva en Anto-
fagasta, considera “inminente” que sea
desaforada: “Cada vez que hay una
nueva revelación, queda más en evi-
dencia el rol que jugó en esta operación
para defraudar al fisco (...); sabe que el
fin está cerca, pero aun así intenta ga-
nar tiempo. Lo que esperamos la próxi-
ma semana es que sea desaforada”.

Marcelo Ilabaca (Partido Socialis-
ta), quien también participó de la co-
misión investigadora que se activó en
la Cámara Baja para indagar los con-
venios suscritos en el marco del Pro-
grama de Asentamientos Precarios
del Ministerio de Vivienda y Urbanis-
mo, espera que la justicia resuelva el
caso y agrega que si la diputada “tiene
algún grado de involucramiento más
allá del que ella ha planteado, tendrá
que responder ante la instancia que
corresponda”. 

Antes de que exista esa resolución,
sin embargo, reconoce que “clara-
mente la situación de ella (Pérez) hoy
no es de las mejores”. 

“Uno hubiera esperado que aque-
llos que llegaron a cambiar la lógica
de comportamiento ético hubieran si-
do un poco más agresivos”, añade
respecto al modo en que el FA res-
pondió a este tipo de conductas. De
todas formas, considera que la tienda
“ha ido madurando” en este sentido y
que ha tomado las acciones corres-
pondientes. 

Nuevos mensajes publicados ayer por “El Mercurio”: 

Revelación de chats eleva críticas
contra diputada Pérez, ad portas
de que se discuta su desafuero

El contenido de las conversaciones “evidencia la imprudencia y la
ingenua creencia” de que la crisis era un asunto comunicacional,
sostuvo el jefe de bancada de su expartido, el Frente Amplio. 

V. GONZÁLEZ 

FUTURO DEL CASO.— La situación de la diputada Pérez vivirá un hito clave este
lunes, cuando se revise su desafuero en Antofagasta. 
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n Defensa de legisladora: “No existe fundamento para atribuir 
alguna participación a la diputada Pérez en un fraude al fisco”
El abogado Gonzalo Medina, quien representa a la

diputada Catalina Pérez (ex-RD), sostuvo ayer, me-
diante una carta al director de “El Mercurio”, como lo
ha dicho durante la indagatoria, que no hay ningún
“fundamento para atribuir alguna participación” a la
legisladora “en un fraude al fisco” y que ella “jamás
intercedió para que estos convenios se adjudicaran”.

La legisladora es investigada por la fiscalía en el
marco del caso Convenios y el próximo lunes se discu-
tirá su desafuero en la Corte de Antofagasta.

Pérez era en 2022, cuando se firmaron los contra-
tos, pareja del representante de la fundación Demo-
cracia Viva, Daniel Andrade, y el seremi de Vivienda de
la región, Carlos Contreras, que fue la contraparte en
las transferencias, había sido su jefe de gabinete.
Todos militaban en ese entonces en RD.

“Este jueves se publicó en su medio una nota con los

argumentos de los persecutores para desaforar a mi
representada (...). Me parece que en este caso se ha
excedido con creces la manera de litigar”, consigna la
misiva, y agrega, “mal usando información del expe-
diente para generar un ambiente de sospecha y culpa-
bilidad de mi representada”.

“Un informe de la PDI da cuenta de que revisadas
las cuentas corrientes” de su defendida, “se descar-
ta todo traspaso de recursos. La diputada Pérez
jamás ha recibido, ni menos tocado un peso de esos
convenios”, añade.

También, menciona que “todos los mensajes referi-
dos en la nota son muy posteriores a la selección de las
fundaciones para adjudicar convenios”. 

“A más de un año de investigación —a su juicio—,
ha quedado demostrado que no existe ningún antece-
dente relevante legal que demuestre un tráfico de

influencias y menos un fraude al fisco. Lo que hay es un
cortar y pegar de mensajes descontextualizados tanto
en cronologías como conversaciones para horadar la
credibilidad de mi representada y generar de forma
irresponsable un ambiente de sospecha y confusión”.

Finaliza la carta indicando que se han “presentado
sendos reclamos ante la Fiscalía Nacional” por la
divulgación de estos chats, lo que, considera, “ha
perseguido enturbiar el ambiente previo a la vista de la
solicitud de desafuero. Lamentamos la persistencia en
generar confusión”.

La mensajería citada en la nota de este medio
incluye chats de septiembre de 2022 —mes de la
suscripción de los primeros convenios—, de los prime-
ros días de junio de 2023 —previo a la publicación de
Timeline— y del 19 del mismo mes —tres días después
del reportaje—. 

LA POLÍTICA DE PERFIL

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

07/02/2025
  $1.145.855
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
       5,57%

Sección:
Frecuencia:

NACIONAL
0

Pág: 4


